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学校図書館と市立図書館の連携会議について 

 

 

１．会議開催日時    令和元年９月１９日（木）午後４時～ 

２．会議開催場所    和泉図書館ミーティングルーム 

３．会議開催メンバー  市立図書館      和泉図書館２名、シティプラザ図書館２名 

                       人権文化センター図書室３名 

            学校図書館司書教諭  小学校図書館部会代表１名 

                       中学校図書館教育部会代表１名 

            学校図書館支援司書  小学校代表１名 

                       中学校代表１名 

            学校教育部指導室   ２名 

            生涯学習部読書振興課 ２名 

４．会議内容 

 子どもの読書活動の推進において、学校図書館と市立図書館のさらなる連携を強化していく

ため、担当者レベルでお互いに連携するのに困っていること等を話し合い、今後どうしたら子

どもたちがより読書に親しんでもらえるかを検討した。今後は、年に１～２回、連携会議を継

続して実施していく。 

 

①市立図書館から学校図書館へ 

 

●学校配送について３点お願いしたい。 

 １点目→毎週金曜日に配送しているが、申込みの締切が４日前の月曜日だが、締切を過ぎて 

申込みされる場合があるので、できるだけ期限を守っていただきたい。 

 ２点目→ジャンルや希望される本が時期的に重なる場合があるので、一度に１００冊など大 

量の貸出希望は、ご希望に沿えない場合がある。 

 ３点目→毎年、年度末に次年度の配送希望を学校に聞き、年度初めに申込み書類一式を送付 

しているが、書類を受け取っていないということで再送付を依頼される学校が多い 

ので、確認をお願いしたい。 

【学校図書館からの回答】締切を守ること等について、周知を行う。 

 

 

②学校図書館から市立図書館へ 

 

●調べ学習をする際に使用する百科事典や年鑑は高額なので、市立図書館で複本を用意しても

らって学校に貸出してくれたらありがたい。貸出してもらえるなら、各学校間で日程を調整し

て貸し借りするのはできると思う。 

【市立図書館からの回答】市立図書館で用意できるセット数について、検討する。 
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●支援司書が市立図書館へ行き、借りた本を学校配送してもらえると聞いたが、何曜日までに

借りたら金曜日に発送してもらえるのか？ 

【市立図書館からの回答】和泉図書館に来てくれたら木曜日でも可能。他館の場合は、和泉図 

書館へ配送する日が必要なので、水曜日までにはお願いしたい。 

 

 

●学校配送の返却について、２日前までにＦＡＸをしなければならないが、メールや電話でも

可能か？クラスで借りた本を学校配送の返却に乗せられないのか？ 

【市立図書館からの回答】連絡方法等の幅を広げることについて検討する。 

 

 

●学校図書館と市立図書館が一緒になって何か一つのものに取り組めたらいいと思う。学校で

は、「朝読」が取組されていて、家庭では、保護者が家で読み聞かせをする「うちどく」が重要

だと言われている。「うちどく」を広めていくために、何か一緒にできないか？例えば５つの市

立図書館の周囲の学校がグループになって、図書館員や先生におすすめの本を聞いてもらって

まとめ、それを市立図書館のコーナーに置くとかもいいと思う。 

【市立図書館からの回答】各図書館の展示コーナーでの展示も可能と考える。 

            いろいろな提案で盛り上げていければいいと思うので、こういう場 

でいろいろ話をしながら進めていきたい。 

 

 

●「ぶっくんつうちょう」の効果について教えてほしい。 

【市立図書館からの回答】昨年１１月に導入を開始し、１２月広報に特集を組んで載せたとこ 

ろ、１２月の新規登録者数が、前年度よりも２．３倍増加した。貸 

出についても、実利用人数が、小学校低学年までと中学生で伸びて 

いる。現在、約４千冊発行している。 

 

 

●図書館見学について何年生が多いのか、また図書委員会でも可能か、教えてほしい。 

【市立図書館からの回答】小学３年生が多く、２年生もたまに来る。図書委員会でも可能であ 

る。書庫見学は、喜んでもらえると思う。 

 

 

③まとめ 

 お互いに伝わっていないところが見えてきたので、今後は継続的にこういう形で話をしなが

ら、より深く連携していきたい。今回、いろいろな提案をいただいたことについては、市立図

書館と読書振興課で話をしながら、検討していく。 

 今年度にもう一度、連携会議をしたいと考えているので、その時までに、学校図書館と市立

図書館、それぞれにおいて、「うちどく」についてなど、連携できることはないか、を考えてお

いてほしい。 


